

## **Compromiso mundial para financiar el futuro**

*Una reunión en marzo, convocada a nivel de cumbre, en Monterrey (México), abordará la necesidad de construir una comunidad mundial estable y más próspera, y lograr avances en la reducción de la pobreza y en otros aspectos relativos a los Objetivos de Desarrollo del Milenio.*

La **Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo** tiene el mandato de la Asamblea General de las Naciones Unidas de promover la cooperación internacional en seis áreas que son consideradas clave para las perspectivas de las economías en desarrollo y en transición del mundo. Dichas áreas son las siguientes:

- Aumentar la *movilización de los recursos financieros* al interior de los países.
- Incrementar las corrientes de *inversión privada internacional* y ampliar su alcance.
- Abrir el *acceso a los mercados* y asegurar regímenes comerciales justos y equitativos.
- Fortalecer la *asistencia oficial para el desarrollo*.
- Resolver los difíciles problemas de la *deuda en los países en desarrollo*.
- Mejorar la coherencia y estabilidad de *los sistemas monetarios, financieros y comerciales mundiales y regionales* y promover la justa representación de los países en desarrollo en la toma de decisiones internacionales.

Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas, señaló que, de no lograrse progresos en el área de los recursos financieros, estarían en peligro las metas acordadas universalmente por los 147 Jefes de Estado y de Gobierno y por las 191 naciones que participaron en la Cumbre del Milenio, tales como reducir la pobreza extrema a la mitad para 2015.

Un hecho sin precedentes de la Conferencia sobre la Financiación para el Desarrollo es que las Naciones Unidas hayan logrado convocar la participación activa del Banco Mundial, del Fondo Monetario Internacional, de la Organización Mundial del Comercio, así como de representantes de la sociedad civil y del sector privado. Otra característica singular es que los países estarán representados a un alto nivel, por sus ministros de finanzas y relaciones exteriores, así como también por sus Jefes de Estado.

### **¿Por qué es importante la Conferencia de Monterrey?**

Ante el Comité Preparatorio de la Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo, reunido en enero de 2002, Kofi Annan, Secretario General de las Naciones Unidas subrayó las áreas principales donde considera que se obtenga un progreso importante en la Conferencia de Monterrey:

- Apoyo a los Objetivos de Desarrollo del Milenio, logrando revertir la tendencia a la reducción de la asistencia oficial para el desarrollo, de ser posible, duplicando la asistencia anual de \$50 a \$100 mil millones de dólares en los próximos dos o tres años, lo cual permitiría reducir la pobreza extrema a la mitad para el año 2015.
- Fortalecer el consenso sobre las políticas necesarias para movilizar recursos al interior de los países en desarrollo, mejorar las instituciones financieras nacionales y atraer la inversión extranjera.

- Suscribir acuerdos en favor de una convención internacional en contra de la corrupción;
- Continuar con los logros alcanzados en Doha, en donde se acordó una nueva agenda para las negociaciones comerciales.
- Comprometerse a poner en práctica y ampliar la iniciativa de los Países Pobres Muy Endeudados, y abordar las crisis de la deuda en los países de ingresos medios, incluyendo nuevas maneras de resolver las crisis de la deuda de los países soberanos.
- Ampliar la representación de los países en desarrollo en la gestión de la economía mundial.

La Conferencia de Monterrey representa una oportunidad para que los líderes del mundo alcancen acuerdos sobre políticas de desarrollo, y muestren su compromiso por el desarrollo mundial y por alcanzar los Objetivos del Milenio para la reducción de la pobreza.

**Para obtener mayor información puede comunicarse con el Departamento de Información Pública de la ONU, Room S-1040, United Nations, New York, NY 10017, con Tim Wall al tel. 1-212-963-5851, correo-e [wallt@un.org](mailto:wallt@un.org) o Nick Snyder, al tel. 1-212-963-4382, correo-e [snydern@un.org](mailto:snydern@un.org).**